

drait avant peu une paroisse florissante où vivrait toute une population heureuse dans ses labeurs, fortifiée par sa foi et bénie de Dieu. La paroisse de Saint-Samuel était, en 1876, desservie par le curé de Saint-Sébastien, le Rvd M. Samuel Garon, aujourd'hui curé de Montauban, universellement connu et estimé dans la province par ses connaissances agricoles et le zèle qu'il a déployé dans l'intérêt de la colonisation. Le 9 novembre 1876, Mgr l'Archevêque de Québec lui écrivait pour l'encourager et lui conseiller de fixer de suite les endroits propices aux sites des futures chapelles dans l'étendue de sa mission. Sur ce désir de Sa Grandeur, il choisit l'endroit actuel de Saint-Samuel, titulaire donné en l'honneur du saint patron de M. Garon, et le site de Saint-Ludger, ainsi dénommé en souvenir de M. l'Abbé Ludger Têtu, compagnon d'étude de M. le curé Garon.

En octobre de l'année suivante (1877) l'Honorable M. Pierre Garneau, alors Ministre des terres de la Couronne, sur la demande de Mgr l'Archevêque, fit accorder des lettres patentes pour les lots sur lesquels sont aujourd'hui construites les églises de ces deux florissantes missions. Le curé actuel, le Rvd M. L.-P. Deschênes, fut nommé le 9 septembre 1887, et c'est sous le souffle puissant de son administration que la paroisse de Saint-Samuel a pris les développements et atteint ce degré de parfaite organisation que l'on y admire.

Composée de jeunes familles, la population s'accrut avec une grande rapidité, au point que onze ans après l'arrivée du premier curé, il fallut songer à bâtir une nouvelle église. C'est le conseil que Mgr l'Archevêque actuel de Québec donna au curé le 27 janvier 1898, et le 29 mars suivant Sa Grandeur émettait un décret de construction pour cet édifice. C'est cette église que notre digne Archevêque a bénite le 28 mai, au milieu d'un nombreux clergé et d'une population pleine d'allégresse et de bonheur.

Je n'hésite pas à dire que la nouvelle église de Saint-Samuel est une des plus belles du diocèse. C'est ravissant : les proportions sont si bien observées, elle est si régulière ! Il n'y a rien à reprendre. La maçonnerie et la pierre sont ce que l'on ne peut trouver de plus beau et de plus solide. Le perron de l'église tout en beau granit, est monumental ; la sacristie est brillante, toute terminée ! Voilà ce que font pour le bon Dieu de pauvres gens de bonne volonté qui agissent dans l'union et la charité !